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福祉教育委員会 

   令和4年6月20日（月） 

      午前10時00分～午前10時13分 

議会大会議室 

【出 席 委 員】村岡 卓委員長、西岡真一副委員長、諸冨八千代委員、川﨑健二委員、 

松永憲明委員、川副龍之介委員、福井章司委員、重田音彦委員 

山下明子委員 

【欠 席 委 員】なし 

【委員外議員】なし 

【執行部出席者】なし 

【案    件】 

・付託議案について（採決、まとめ） 

 

○村岡委員長 

皆さんおはようございます。 

ただいまから福祉教育委員会を開催いたします。 

当委員会に付託された議案の審査は終了しておりますので、ただいまから採決に移り

ます。 

まず、お伺いいたします。 

当委員会に付託された議案について反対意見はございますか。 

（「反対意見があります。」と呼ぶ者あり） 

ただいま、山下明子議員から反対意見があるとの申出がございました。ほかに、反対

意見のある議員の方いらっしゃいますでしょうか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

それでは山下委員から反対意見ありとのことですので、まず、御意見をお伺いいたし

ます。 

○山下委員 

私は第 49号議案、佐賀市国民健康保険税条例の一部を改正する条例に関する専決処分

について、反対をいたします。 

専決処分の理由は、いつも繰り返されてきたように、議会を開くいとまがなかったと

いうことなんですが、公布日が令和 4年 3月 31日、施行日が令和 4年 4月 1日というこ

とで、地方議会で審査をする仕組みが全く保障されていないということが、まず問題だ

と思っておりまして、佐賀市としても、市長会を通じて、議決のタイミングをもっと早

めるようにということを国に言ってるそうですけれども、要望を上げているだけで、直

接やりとりもしてなかったということでもありましたので、改めてそこは委員会審査の

ときに求めたところであります。 

ちなみに今回は、令和 4年 3月 22日に参議院で議決をされたということですので、本

当にその気になれば、審査をしようと思えば出来なかったわけではないのではないかと

思ってます。今回は特に、国保税の賦課限度額が 102万円ということで、つい 100万円

の大台に乗ってしまったと。本当に 30年ほど前から見ると 2倍以上になってるわけで、

高額の所得者の方たちに応分の負担をしていただくという考えがわからないわけではな
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いけれども、それにしても、その高額も高額ぶりで、1億円以上所得のある人も、また、

1,000万円ない人も含めて、ここまで払うということになると、やっぱりそれは刻みも少

ない中で 102万円というのは、やはり経済的に、今、コロナ禍もあっていろんな厳しい

と言われてるときにですね、負担をここまで上げていくということについては、やはり

賛同出来ないということで反対であります。 

○村岡委員長 

それでは、反対意見が出ておりますので採決の方法について確認をいたします。 

まず、専決処分である 49号、第 50号を採決し、その後、一般議案であります、35号

以下の採決というふうに分けて行います。 

ではまず、意見が分かれている第 49号議案について、挙手採決を行いたいと思います

が、御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

異議なしということですのでそのように採決いたします。 

それでは、第 49号議案について、挙手により採決いたします。なお、挙手されない場

合は反対として取扱います。 

お諮りいたします。第 49号議案について、承認することに賛成の方は挙手をお願いい

たします。 

（賛成者挙手） 

賛成多数と認めます。よって、第 49号議案は承認すべきものと決定いたしました。 

次に、第 50号議案について採決を行います。採決方法といたしましては、簡易採決で

行いたいと思いますが、いかがでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

異議なしということですのでそのように取扱います。 

お諮りいたします。第 50号議案について、承認することに御異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

異議なしと認めます。よって、第 50号議案は承認すべきものと決定いたしました。 

次に、第 35号及び第 51号議案について、簡易採決を行いたいと思いますが、御異議

ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

では、お諮りいたします。第 35号議案及び第 51号議案について、可決することに御

異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

異議なしと認めます。よって、以上の議案は可決すべきものと決定いたしました。 

以上で当委員会に付託された議案の採決を終了しました。 

次に、本会議における委員長報告についてはいかがいたしましょうか。正副委員長一

任ということで、するしないに関しても一任ということでよろしいでしょうか。 

（「一任」と呼ぶ者あり） 

はい、ありがとうございます。 

それでは次に、所管事務調査報告書についてですが、先日の委員会で御意見御指摘い

ただきました内容を反映した案をサイドブックスに掲載しております。また、これから

ペーパーを配布したいと思います。修正箇所を含め、御一読いただきたいと思いますの
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で、少しお時間をとります。御意見いただいて修正し、追加した部分は赤をそのまま載

せておりますので、御覧いただければと思います。 

◎所管事務調査報告書の内容に関する委員間協議 

最後に、委員会の会議録が公開されることに伴いまして、委員会における字句、数字

その他の整理についてお諮りいたします。 

本委員会の会議録につきましては、字句、数字その他の整理については、委員長に委

任されたいと思いますが、御異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

異議ないようでございますので、委員長に委任することに決定いたしました。 

以上をもちまして、福祉教育委員会を終了いたします。お疲れさまでした。 

 

 

令和  年  月  日 

                         福祉教育委員長 村 岡  卓 


